
 

Journée 
"Beaujolais" ! 
 
C'est une journée 
détente comme nous 
les aimons. Ce 
samedi 22 octobre 
nous étions quelques 
uns (avec nos 
conjointes) dans les 
vignes de Fleurie en 
beaujolais. 
 

 
Dégustation à la 
cave 

 
Repas 

 
Cours "Culture et 
Vinification" 
 
Organisée par Jean 
Pierre et Serge, cette 
sortie "hors murs" 
sous un soleil 
radieux fut 
néanmoins bien 
arrosée et Beaujolais 
aidant, bien animée !  
 

 
 

 

P.4 : La Saga « historique » continue 
P.4 : Bulletin d’adhésion… 

P.2 : Notre association : les infos essentielles 
P.2 : L’Edito  
P.3 : Le mot du Président  

"L'entreprise" se construit au fil des ans, par des restructurations (démolition, reconstruction) engagées par des 
hommes qui ont su donner à notre école le dynamisme nécessaire à son évolution. 
Avant hier la démolition des préfabriqués "IBM", en 2008 la construction de l'atelier annexe, demain ? 
C'est avec des termes rassurants mais volontaires que Paul Garcin, directeur diocésain de l'enseignement 
catholique, a dévoilé des hypothèses de développement de notre école qui va certainement nous contraindre à 
déménager pour mieux servir les jeunes en recherche de formation. Il insista également sur le projet diocésain  
d'éducation en cinq défis : Le Sens, l’accueil et l’accompagnement, la formation et l’Education globale, le 
partage et la fraternité, et vivre ensemble. Un programme ambitieux pour les prochaines années de l'ECA ... 
 

 

AG 2011 
L'invitation pour notre 
assemblée générale du 
vendredi 18 novembre à 
18h30 (salle de l'ECA). 
Venez nombreux ! 

LLaa lleettttrree 
Bulletin des Anciens et Amis de l’ECA 
N°39 – octobre 11 

Bâtir,Reconstruire, 
toujours ! 

Nouveau ! 
 
Une adresse mail pour notre association: 
aaeeca74@gmail.com 
N'hésitez pas à nous écrire .... 

En 19**, démolition des 2 
préfabriqués qui abritaient la 
formation BTS Informatique. 
2008, construction de l'atelier 
annexe. 
2011, lors du 70e anniversaire, 
D. Szypzak,  B.Brachet et 
P.Garcin (voir p.3) 
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« PAPY BOOM » 
 
Depuis quelques années, nos 
seniors du « Baby Boom » 
bénéficie d’un repos 
mérité…………… 
 « « « «     La retraite » » » »  
Avec la multitude de ces départs 
qui ont commencé en  2006 et qui 
devraient durer jusqu’en 2025, une 
inquiétude grandit doucement… 
Que deviennent les compétences ? 
 
Eh oui, le savoir et l’expérience 
accompagnent souvent les anciens 
durant cette mise au repos. 
Leurs connaissances dans les 
métiers sont d’une telle importance 
qu’elles commencent à manquer 
dans certains secteurs d’activités 
spécialisés. 
Les plus jeunes étant moins 
carriéristes, aussi moins présents, 
peut-être moins impliqués que  la 
transmission des données  se trouve 
altérée. 
L’héritage des majors transmis par 
l’apprentissage se trouve donc 
limité, ou perdu. 
D’autre part, les plus motivés de 
cette génération ne sont pas 
forcement les meilleurs 
techniquement et malgré leur 
grande implication ils ne 
parviennent pas à maintenir le 
niveau et la compétence a baissé. 
Espérons que nos anciens ne 
suspendront pas leurs lignes 
téléphoniques ??? 
A suivre….. 
 

David 
 

 
 

 

Le comité au travail ! 
 

 
David, François, Michel, Lucien A, Jean Pierre, 
Bernard , Patrick, Lucien S et Serge 
Derrière l'appareil: Jean 
 
Vendredi 2 septembre, le comité était 
en réunion dans les locaux de notre 
ami David. A l'ordre du jour: sortie 
"Beaujolais", AG et la Lettre 
d'octobre. 

 
**** 

Nous avons appris le décès de Jean 
GILBERT, ancien professeur 
d'électricité de 1962 à 1984. 
Têtu car breton et organisé comme 
tout ancien militaire, il était apprécié 
de ses élèves et collègues. Il laisse le 
souvenir d'un homme de connaissance 
inépuisable qu'il savait transmettre 
avec "gentillesse". (Voir p. 3) 

Calendrier 
2011 : 
 
- 22 Octobre: Sortie dans le 
beaujolais 
- 10 novembre: Table ronde 
- 18 novembre 2011: AG  

Carnet(s

Une nouvelle à communiquer aux 
anciens et amis de l’ECA… 

 
Conseil d’Administration 2010 
Bureau 
Président : Serge Lacroix 
04.50.27.92.01 
lacroixserge7400@yahoo.fr 
Secrétaire : Jean Pierre Pol 
Jean.pierre.pol@orange.fr 
Trésorier : David Bado 
04.50.67.37.47 
pbaelectricite@orange.fr 
Vice Trésorier : Lucien Andolfatto 
04.50.69.30.91 
lc.andolfatto@free.fr 
 
Membres CA et commissions 
Yves Aurange 
06.08.53.78.46 
yaurange@perinter.com  
Michel Bernard Granger 
m.bernard74@orange.fr 
Patrick Bouvier 
09.75.85.30.53 
pnbouvier@wanadoo.fr 
Bernard Brachet 
Ctx-eca@orange.fr 
Bernard Carlioz 
becarli@wanadoo.fr 
Roger Cressend 
04.50.23.18.05 
rcressend@sopragroup.com 
Jean Déchamboux 
06 33 79 30 98. 
achp.dechamboux@orange.fr 
François Faure 
04.50.23.10.57 
francois.faure12@orange.fr 
Henri Maulet 
06.72.92.57.16 
henri.maulet@orange.fr 
Joseph Pellarin 
Jo.pellarin@orange.fr 
Michel Poettoz 
04.50.77.72.97 
michelpoettoz@wanadoo.fr 
Lucien Serain 
04.50.64.02.33 
contact@solution.logique.fr 
 

Si vous avez une adresse mail, n’hésitez 
pas à nous la communiquer pour 
recevoir « La Lettre » en format PDF. 
Contact : francois.faure12@orange.fr 

 
***  

Edito 

Le site Internet de notre Ecole : 
www.edres74.cur-archamps.fr/lycées 
Puis : lyacyeca 
Adresse E-Mail : lycée-eca@orange.fr 
Pour les Anciens: 
aaeeca74@gmail.com 

Pour que vive notre association ! 
Pense à envoyer ta cotisation (20 €) à 
l’adresse de l’amicale : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2 RUE DES CARILLONS 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Chèque libellé à l’ordre de l’AA ECA 

Une idée intéressante à nous 
communiquer ? 
Tu peux nous écrire : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2, rue des carillons 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Tél. 04 50 23 31 66 



 3 

  

 
  

             
 
  
  Chers Amis, 
 
 Je tiens à souligner la réussite du 
 70ème anniversaire de la création 
 de l'ECA. 
 L'office religieux célébré par le Père 
 Roubert, fut très émouvant et je tiens à 
 le remercier pour cette messe très 
 suivie par l’ensemble des personnes 
présentes et très à l’écoute sur l’historique de 
l'école commenté par lui-même.  
Malgré tout, je ne peux que regretter l'absence de 
beaucoup d'anciens à cette cérémonie ainsi  qu'à 
la collation offerte par l’ECA au gymnase de 
l’école.  
Je rappelle  pour ma part mon inquiétude sur la 
faible participation des anciens pour une journée 
comme celle-ci. 
Cordialement 
 
Serge Lacroix 

     

  
Le père Roubert et une oeuvre d'art réalisée par la 

classe serrurerie et offerte au père. 

 

Samedi 25 juin 2011, nous avons marqué le 70ème Anniversaire de la création de l’ECA. 

L’office religieux, à Sévrier, était animé par le Père Roubert et l’historique de l’école 
commentée par lui-même. 

Bernard Brachet complétait l’actualité et le passé récent de l’établissement. 

L’assistance était nombreuse et attentive. 

Après la messe, de nombreux invités prirent le chemin pour Annecy-le-Vieux pour une 
collation très appréciée au gymnase de l’ECA. 

Paul Garcin, directeur diocésain, devait détailler le parcours de notre école sur le 
chemin de l'éducation mais également projeter notre établissement vers l'avenir qui 
pourrait s'effectuer sur Seynod... 
Denis Szypzak , directeur, remerciait tous les acteurs de l'école ainsi que les élèves, 
anciens ou actuels. 
 

 

 
Discours des officiels (Denis Szypzak et Paul Garcin, directeur diocésain). 
Le député Lionel Tardy (ancien élève) avec Denis. 
L'assistance au buffet... 
 

Le mot 
du Président 70 ans: un anniversaire discret... 

Souvenirs de Monsieur GILBERT 
 
Lorsque je suis arrivé à l’E.C.A  en section électrotechnique, j’ai tout de suite été impressionné par un collègue, plutôt 
rondouillard, qui oeuvrait dans la section des CAP électriciens. Lorsque l’on me le présenta il me fût précisé que 
l’homme en question avait deux caractéristiques qui n’étaient pas antinomiques : premièrement il était un ancien de la 
marine de guerre et était électricien sur un de ces navires dont le nom m’échappe aujourd’hui, deuxièmement il était 
BRETON donc pour nous Savoyards quelqu’un de têtu m’avait précisé Bernard LAVOREL.  
Très vite, j’ai appris à le connaître et surtout à l’apprécier par ses connaissances techniques et sa gentillesse. En effet 
sous un aspect un peu bourru, c’était un homme très serviable si l’on savait mettre les formes. Il était intarissable sur 
les techniques de freinage des moteurs à courant continu des tourelles des canons, je me souviens très bien (pour les 
connaisseurs) qu’il nous parlait de freinage en court circuit et n’avait pas hésité à en faire la démonstration à ses  
élèves. Sa Bretagne, il en parlait peu, mais on sentait qu’elle lui manquait, n’allait-il pas toutes les années la retrouver 
pour aller à la pêche avec son petit bateau ! 
Sa façon, très militaire, de procéder à la distribution du matériel en atelier me surprenait, mais aujourd’hui je me 
demande si ce n’était pas la bonne. Il appelait (d’une voix très forte) chaque élève par son nom et disait : Réal (c’est 
vrai !!) un contacteur ! l’élève venait prendre son contacteur et attendait qu’on l’appelle pour  le prendre le matériel 
suivant, etc, etc. Il est vrai aussi que pendant ce temps les élèves restaient sagement à leur place, ce qui est totalement 
inconcevable aujourd’hui !! 
Le grand jeu consistait également, pour faire monter un peu le père GILBERT, à souffler très discrètement dans un 
conduit pour voir ce que cela donnerait. Alors la, malheur à celui qui se faisait prendre, Monsieur GILBERT prenait 
très rapidement les tours (et oui il était un peu colérique, mais cela ne durait pas) faisait monter le malheureux sur un 
établi, et lui enjoignait (sous les rires discrets de ses camarades) de souffler très fort dans le conduit pendant une 
durée non négligeable. Je le revois toujours au pied de l’établi crier « souffle » et lorsque le coupable s’arrêtait, crier 
encore plus fort « encore souffle ». Bien sûr depuis l’autre partie de l’atelier, j’évitais de rire de cette situation mais 
cela m’amusait beaucoup et je crois bien que pour tous les élèves présents c’était un peu un moment de détente 
organisé, involontairement ou pas, par un professeur qu’ils respectaient. Voila quelques souvenirs marquants, qui me 
sont toujours restés en mémoire, des années passées en compagnie de Monsieur GILBERT que par respect je n’ai 
jamais tutoyé. Aujourd’hui beaucoup d’électriciens de la région lui doivent d’avoir appris les bases solides de leur 
métier, merci Jean GILBERT.  
 Jean Pierre DELPRADO 
 Professeur d’électrotechnique 
 

Beaujolais 

Nouveau ! 

 
Dans les vignobles du 
Beaujolais à Fleurie, l'équipe 
"ECA" suit avec attention les 
conseils du viticulteur: Culture 
et vinification strictes d'un seul 
cépage: le Gamay pour un vin 
rouge. Quelques hectares en 
Chardonnay blanc. 
Après les cours, l'application 
autour d'une table (bien 
arrosée). Transport en car pour 
plus de sécurité et échantillon 
dans le coffre. Nous voilà 
équipés pour l'AG du 18/11 ! 



 

La Saga  
de 
L’Amicale  
racontée par Roland Frugié, 
ancien professeur 

Dans les années 70, l'ECA accueille des 
jeunes en "perdition"...et s'agrandit 
 
Après la création des CAP, des BEP et 
des bacs techniques, il fallait, comme le 
disait le père Doche, ne pas oublier les 
plus humbles et les plus faibles. 
Certains élèves que les études 
"classiques" n'intéressaient pas, avaient 
complètement "décroché" et traînaient 
leur misère dans des classes- garage en 
attendant leur 16 ans! 
Seul l'enseignement technique pouvait 
leur montrer ce qu'ils étaient capables de 
réaliser avec leurs mains, en faisant au 
préalable travailler leur tête ! Créer un 
objet après l'avoir "réfléchi" ! 
C'est pour ces élèves là que l'ECA 
ouvrit des classes de CPPN. Ouvrir ces 
classes qui pouvaient recueillir des 
élèves en perdition à coté des bacheliers 
était un pari insensé! Pourtant l'avenir 
nous donna raison. Outre le fait que la 
plupart de ces élèves passèrent un CAP 
et certains le BEP, cela provoqua une 

ambiance remarquable chez le personnel 
enseignant ! 
D'un côté de très bons profs qui avaient 
entrepris une "mission", et de l'autre de 
très bons profs qui s'occupaient des 
élèves qui suivaient le cours normal des 
études. Les uns "poussaient" les autres 
et les autres ce disaient qu'il ne 
pouvaient pas se laisser dépasser ! 
Combien d'enfants ont-ils été "sauvés" 
par ces classes qui furent une des gloires 
de l'ECA ? 
Les ateliers, enfin terminés, furent 
attribués. Le rez de chaussée fut dévolu 
à la mécanique, à la métallerie et à la 
menuiserie. Alors que la mécanique 
bénéficia de l'allongement du bâtiment, 
la menuiserie resta en l'état et 
l'informatique utilisa la partie 
"avancée". 
 

 
Le gymnase occupait alors une partie 
des ateliers en avant de la serrurerie et 
un bureau de "surveillant général" fut 
créé entre deux nouvelles classes. Au 
premier étage, dans un couloir de 5m x 
20m, un passage avec lavabos reliait les 
salles de cours, sur l'atelier de 
mécanique, à l'atelier d'électricité et 3 
salles de 3m de larges furent construites 
dans ce couloir. Celles du milieu servait 
d'infirmerie avec une infirmière attitrée. 
Lorsque les élèves "passaient" leur 
visite médicale, ils étaient isolés par 
deux rideaux épais qui pouvaient se 
"rabattre" le long de la paroi de 
l'infirmerie après avoir barré le couloir. 
Tout cela fonctionnait jusqu'à les 
bâtiments nouveaux furent construits ! 
Evidement cette situation créait des 
contraintes, mais un bon esprit, qui a 
toujours été l'une des caractéristiques de 
l'ECA, régnait chez tous les professeurs 
qui surmontaient ces inconvénients pour 

que la "maison" puisse accomplir sa 
mission. 

C'est ainsi que les nouvelles classes 
aménagées sur l'atelier de mécanique 
furent complétées de matériels 
entièrement fabriqués par les élèves et 
les professeurs. Le laboratoire de chimie 
fut pourvu de tables spéciales, 
conformément aux désirs des profs qui 
devaient y travailler. 
Les salles de dessins et les autres furent 
également aménagées conformément 
aux souhaits de chacun et certains 
purent même choisir la couleur des murs 
de la classe ainsi que la couleur des 
dalles de sol! 
Cet esprit, loin de l'"administration qui 
règle tout", créait cette symbiose déjà 
évoquée et c'est pour cette raison que les 
profs appelaient l'ECA "leur" école ! 
Certains professeurs étaient tellement 
attachés à leur école qu'ils venaient 
pendant les vacances réaliser quelques 
travaux. Les lettres du fronton ECA 
furent réalisées (en contreplaqué 
marine) en 1970 à l'insu du père 
Roubert. Même si elles ont changé de 
couleur, elles sont là depuis 40 ans ! 

 
R.Frugié (†) 

Bulletin d’adhésion 2011 

Cotisation annuelle : 20 Euros 

 

 Renouvellement 

1ere Adhésion 
 

Nom, Prénom =   

Pour une première adhésion ou en cas de changement dans ta situation, complète les cases suivantes : 

Adresse/CP/Ville =    

Adresse mail :  Année(s) ECA =  

Des ateliers 
personnalisés... 


